
松浦市　子育て・こども課

「木育キャラバンin松浦」アンケート調査
集　計　結　果　票

（大　人）

開催日：平成３１年２月２３日（土）～２４日（日）



「木育キャラバンin松浦」来場者アンケート結果（大人用）（両日）

問１ お住まいはどちらですか。
１．市内 254
２．市外（県内） 119
３．県外 31

合計 404

問２ どなたと来場されましたか。
１．１人（ご本人のみ） 15
２．家族・親族 364
３．知人・友人 21
４．その他 2

合計 402

問３ 「木育キャラバン」の開催を何で知りましたか（複数回答可）
１．ポスター・チラシ 220
２．ホームページ・市報・ＳＮＳ・新聞など 91
３．知人・友人から 44
４．家族から 47
５．職場 15
６．学校・保育所など 115
７．その他 9

合計 541 １．ポス
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問２ どなたと来場されましたか。 



問４ 印象に残った（気に入った）おもちゃがあればご記入ください。（自由記入）
・ ブランコ 38
・ たまご型の木が入ったプール 37
・ 丸太切り＆コースターづくり 34
・ 森の遊園地 23
・ 積み木 22
・ 全部 16
・ シーソー 16
・ ままごと 14
・ ビー玉を転がすおもちゃ 10
・ カプラ 6
・ てんとう虫のじゃんけんのおもちゃ 5
・ 磁石でくっつくおもちゃ 6
・ 引っ張って遊ぶおもちゃ、いろんな動きがあり、おもしろかったです。 5
・ たたいて音が出るおもちゃ 4
・ こま 4
・ 竹のおもちゃ 3
・ カエルのおもちゃ 3
・ キッチン 3
・ ドミノ 2
・ 積み木で作った家 2
・ 動物の形のおもちゃ 2
・ あおむし 2
・ 香りの積み木 2
・ いろんな木のおもちゃ
・ ピタゴラスイッチ
・ においの木
・ ビー玉ころがし
・ トンカチのおもちゃ
・ 高く積みあがる積木。犬の散歩。
・ キノコが坂道を下るおもちゃ
・ 小さい木を積み上げるおもちゃ
・ ビー玉が転がるおもちゃが楽しそうでした。
・ 玉ころがし
・ ビー玉の入ったおもちゃ
・ かえるのつみ木
・ トマト
・ 押すと、てこで人形が飛び上がりじしゃくで上につくもの。
・ ロープを引っ張って遊べたおもちゃ。
・ ビー玉を転がすもの、大きくなるブロック（積木の）
・ 動く車
・ ビー玉の入ったとことこ滑るおもちゃ
・ 動くおもちゃ
・ 動くどんぐりのおもちゃ
・ 木を重ねて自分の好きなものをつくるコーナー
・ ビー玉をころがすおもちゃを気にいってました。
・ いろいろなつみ木があり、自分でどんどん子どもたちが積み重ねてそれをくずすまでの

楽しみがよかった（積み木）
・ どのおもちゃも素晴らしい。年齢によって夢中になっている。おもちゃが違って楽しん

でいるこども達の笑顔が一番良かったです。
・ 木の温もりが良いと思う。
・ ひもを引っ張って散歩するおもちゃ。ひもを引っ張りパーツを穴に入れるおもちゃ。
・ いろんな木を使ったおもちゃ。香りもほんのりあって良かったです。
・ 木工組立
・ 穴に丸い筒を入れてハンマーでたたくと飛び出すおもちゃが楽しそうに遊んでました。
・ 木を組み立て、ビー玉を転がすというおもちゃ（何通りでもできるところがいい）。
・ 両方のひもを引っ張りながら形のところにおもちゃを入れるやつ
・ 動物の積み木
・ ブランコ、シーソーは、頑張れば作れるかも（笑）
・ 大工セット



問４ 印象に残った（気に入った）おもちゃがあればご記入ください。（自由記入）　　　　　（続き）
・ ビー玉を転がす。キッチン
・ 棒に上から四角のブロックを上からはめるおもちゃ
・ ピタゴラスイッチのようなビー玉を転がす玩具は子ども達が良く考えながら遊んでいた。
・ 香りの木箱
・ 音がなる木の滑り台
・ 木のおもちゃ
・ ピタゴラスイッチのようなもの。たたいたら、上の磁石にくっつくもの。
・ こま
・ おさいふごっこ
・ 車が落ちてくるおもちゃ
・ めいろを作るおもちゃ
・ ブロック
・ ビー玉を落としてつくった道をだどらせるやつ
・ ビー玉ころがし
・ 積み上げるおもちゃ。
・ 傾斜で少しづつ進むおもちゃ。
・ ビー玉を転がすコースを作るおもちゃ
・ 積み上げて遊べるおもちゃ
・ 木のレールを組んで、ビー玉を転がすもの
・ 指でたたいて磁石で上にはじき磁石につく遊具
・ 引っ張る木のおもちゃ
・ 木の絵
・ 竹の遊具
・ パズル
・ 広げて玉を引き寄せる
・ 丸くて薄い木の板（木のコイン）
・ ビー玉を転がして流れ形を楽しむおもちゃ
・ きのこの裏にビー玉が入っている動く玩具
・ 人形の形をした積み木
・ かえるの形のおもちゃ
・ 自分で組み立てられるおもちゃ。きれいな音が鳴るおもちゃ。
・ 細長い棒で高いタワーを作れるおもちゃ
・ ピタゴラスイッチみたいなもの
・ 木の種類が書かれた積み木
・ 積み木に木の種類が書いてあったもの
・ 木のパズル。いろんな木のおもちゃにふれることが出来て良かったです。
・ 人形を押したら、黄色の玉にくっつく物。
・ レール
・ 木の車をころがすもの
・ ビー玉コロコロ
・ 大工さん
・ 最後にみんなでお片付けするのは、すごく良かったです。
・ 上から金属の玉を転がして最後がシロフォンになっていて音が鳴るもの。2歳の子供がすっかり

すっかり夢中で２０～３０分遊んでいました。
・ 磁石でくっつくおもちゃ
・ 子供がワニのおもちゃを気に入っていた
・ ビー玉転がし
・ かなづち
・ パズルなど指先を使ったおもちゃ
・ 楽器
・ 子供達が夢中となり、小さかった時を思い出しました。
・ 考えたり、作ったりとゲーム的な所が多かった。
・ 子供たちが集中して遊べるし、皆んな保育士も一緒になって遊べる。
・ 木琴
・ パズル
・ ねずみの動くおもちゃ
・ カラクリ
・ クーゲルバーン
・ ピタゴラスイッチの積み木、たたいて音がでるもの



問４ 印象に残った（気に入った）おもちゃがあればご記入ください。（自由記入）　　　　　（続き）
・ 楽器
・ キュロボ
・ 木の大きい積み木、シンプルなものが意外と長く遊んでいました
・ 坂道を転がる系
・ 小さい玉で最後に鉄琴をただき、音がでるおもちゃ
・ 木又は木箱を組み立て、ボールを入れて遊びを考えている。
・ 六角形の木の板のおもちゃ
・ 小さい木の板を色々と作れるし、壊した時の音がよい。
・ 木のイモ虫を磁石で釣るおもちゃ
・ ブロックのように組み立てられるもの
・ かたつむりのおもちゃ
・ どんぐり
・ ドーナツみたいに坂を転がすおもちゃ
・ 赤い人形が斜めにカタカタ下りてくるのが面白い
・ それぞれに特徴があって、おもしろく、大人も楽しめました。
・ 大工道具のおもちゃにはまって遊んでいた。
・ たくさんのおもちゃがあって良かったです。
・ 虫を捕るもの
・ 移動型おもちゃ美術館

問５ 「木育キャラバンin松浦」はいかがでしたか。印象を教えてください。
１．大変良い 290
２．良い 99
３．普通 13
４．あまり良くない 0
５．良くない 0

合計 402

問６ 木育の推進について、どのように思われますか。
１．大変良い 317
２．良い 79
３．普通 6
４．あまり良くない 0
５．良くない 0

合計 402
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問６ 木育の推進について、どのように思われますか。 



問７ 「ウッドスタート」（赤ちゃんに地産地消の木製玩具を誕生祝い品としてプレゼントする企画）
について、どのように思われますか。
１．大変良い 297
２．良い 94
３．普通 16
４．あまり良くない 0
５．良くない 0

合計 407

～　自由意見　～

・ とても楽しめた
・ 子供も大人も楽しめてとても良かった
・ 木の温もりがあってとても良かった。
・ 素適なイベント、ありがとうございました。
・ 木が多くあふれてる環境なのに、木とふれあえたり木を使った遊びが少ない。そんな時代でも、やっぱり

人は原点に戻り、自然の大切さ、ありがたさを学ぶことが大切
・ 木の遊園地、移動するのが大変だったと思います。とても良かったです。
・ スタッフに遊び方を指導されていたら、参加されていた方がもっと楽しまれたと思います。「参加者が

どうしたら使うのかな～？とか話されて通っりさられをいた」
・ また来たいです。ありがとうございました。
・ また、開いてほしい。
・ 木のぬくもりの安全なおもちゃにふれさせるのは、子どもにとってとても良い事だと思うので、この

ようなイベントをぜひどんどんしてもらいたいです。ありがとうございました。
・ コンピューターゲームに走りがちな最近ですので、非常に良い取組だと思います。
・ 木のぬくもりの感じるくらしをこれからも守っていきたいと思います。良い取組をありがとうございます。
・ 素晴らしい企画。
・ 楽しく過ごせました。
・ 市内に親子で遊ぶ場所が少なく、市外へ出る事がほとんどなので、東京おもちゃのほんの一部でいい

ですが、おもちゃハウスを作っていただき（ふるさと館の近くでも）お部屋の中で遊び戸外（ふるさと
公園）で遊び、食事して・・・・と、一日松浦で過ごせたらいいですね。とにかく市外で流出するのを
止められたら（ゲーセンなどを含め）いいですね。

・ 子供（２歳）も楽しく遊んでいました。
・ 市が木育に取り組もうとする姿勢が今までと違うと思った。子育てしやすい環境が期待できる。
・ 木に触れる体験ができて大変良かったです。
・ 楽しい時間でした。ありがとうございました。
・ 又、来てほしい。
・ 木育推進の目的が明確になるとよいなと思います。（環境教育？市の産業の保護？子どもの五感の発達

促進？など）
・ 滑り台があったらなぁ・・・。
・ 色々なおもちゃがあってとっても参考になりました。
・ 広いところでたくさんのおもちゃで遊べてとても良かったです。
・ 大人から子どもまで遊ぶことができるので、良かったと思います。遊び方が分からない玩具も多数あり

ましたので、そこをもう少し改善したらいいと思います。ありがとうございました。
・ ウッドスタート素晴らしい。木のおもちゃは高価なものが多く、プレゼントされると嬉しい。一度、

木のおもちゃの良さを知ると皆ひかれていくと思います。
・ ハイハイ時期の赤ちゃん、つかまり立ち時期の赤ちゃんも遊べるおもちゃがもう少したくさんあれば

良いなと思いました。大人でも楽しむことが出来ました。また機会があれば来たいです。
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問７ 「ウッドスタート」について、どのように思われます

か。 



～　自由意見　～　　　　　　　　　　　　　　（続き）

・ 小さい子どもでも安全に遊べそうなおもちゃがあるので、勉強になりました。
・ 孫を連れてこれなかったのが残念です。
・ 子どもにも木のおもちゃの購入をしてあげたいと思いました。
・ 木の香りがして良かったです。
・ 子どもが小さい時に経験（体験）させることが良い。
・ また開催してほしい。
・ 木の玩具が欲しいけどちょっと高いでうすね。
・ ぜひ、木のおもちゃのプレゼントが欲しかったです。（現在、６ヶ月なのでもらえないかと・・・）
・ また、こういうキャラバンがあれば参加したいです。
・ ゆっくり回れて満喫できました。お手伝いの方がたくさんいらっしゃったので助かりました。
・ 無料で遊べて大変良かったです。
・ 楽しめました。
・ 木の肌触りが良く、あぶなくない遊びどうぐに感心しました。
・ 無料で入場でき、子どもと一緒に遊べて楽しめました。家ではなかなか木のおもちゃに触れないので、

いい体験ができました。
・ 是非、またしてほしいです。
・ 小学生でも楽しめました。機会があれば、また、子どもを連れて遊びに来たいです。
・ 木育という言葉を初めて聞き、とてもいいなと思いました。木のあたたかさを感じることができました。
・ 楽しませてもらいました。
・ 佐賀でもしてください。
・ 遊園地、孫が喜んでました。ありがとうございました。
・ 子どもにとっても楽しい時間を過ごさせました。
・ ０歳児が遊べる場所が欲しい。
・ もっともっとたくさんの人に広がればいいですし、松浦にこんな場所が出来ればいいのにと思います。

職員の皆様、お疲れさまでした。
・ すごくいい企画と思った。佐世保でもしてほしい。
・ とても良いイベントでした。２日間ありがとうございました。
・ スタッフの方が多く、大変、助かりました。
・ ウッドスタート制度開始時のプレゼントは3歳までとかにしてあとは誕生祝いとして欲しい。
・ 楽しかったです。
・ 次回もあれば小学生にも遊べる工作を増やしてほしい。妹弟についてきて少し遊具で遊ぶには周りの目が

気になるようだったから。
・ 丸太切りの体験が良かったです。
・ 木！！すばらしい。
・ テレビとかなくても夢中になる事ができる木育だと思います。
・ おもしろい企画だと思いました。
・ 夢があふれる木のおもちゃ。いいですね。
・ またの開催を楽しみにしています。
・ 木材とのふれあいの場を日頃から行ってほしい。
・ 楽しかったです。また来てください。
・ 佐世保でもしてほしい
・ 子どもと楽しく参加させていただきました。市職員の方の対応もにこやかで、とても良かったです。
・ 出店などが少なかったので、もう少し出して欲しいです。又、あったら来たいです。
・ 長崎県内、出来れば小さな町でキャラバンをやってほしい。
・ 大変面白い企画です。よかった。
・ 初めての催しでとても良かったです。
・ ぜひ、またしていただきたいです。
・ 子供が木にふれて遊ぶのはすごく良い経験だと思いました。
・ また、あったら来たいです。全部遊べなかったのが、くやしい位です。
・ 楽しく遊ばせていただきました。ありがとうございました。
・ 子どもたちが集中して遊んでいて楽しめていた。
・ 木のぬくもりを感じました。
・ 香りが良かったです。
・ とても楽しかったです。
・ コースター作りは親子で一緒にできて楽しかったです。
・ 木の匂いが良かった。
・ また開催してほしいです。
・ ありがとうございました。娘も楽しんでいました。
・ とても楽しい時間が過ごせました。お世話になりました。



～　自由意見　～　　　　　　　　　　　　　　（続き）

・ 大人も孫も楽しめました。
・ また来て欲しいです。
・ 手でも音でも楽しめて大変良かったです。目が見えない子供がいるので良かった。
・ 今後も続けてほしいです。
・ 楽しかったです。
・ 今回は時間が無く充分に遊べなかったので、是非、また開催して欲しいです。ありがとうございました。
・ 機会があれば、また開催してほしい。
・ 昨日も来ました。とても楽しかったです。
・ 引き続き、長崎県内で開催してください。
・ 丸太切り体験が初めてだったので、楽しきできました。
・ とても楽しかったです。またやってください。2日間来ちゃいました。
・ 小学生の娘（2年生）と来ました。とっても楽しんでいました。ありがとうございました。
・ またいつか、キャラバンに来て欲しいです。
・ 小学1年生の子が、他の小学生の子が使っていたおもちゃを貸してもらえず、その子とずっとけんか

していたので、親はきちんと子供をみること。また、おもちゃは、譲り合って遊べるように入る時に
約束させてほしい。

・ もっと事前告知があれば、更に多くの人が来場されると思います。
・ とても楽しかったです。2日とも、子どもが遊ばせてもらいました。また、ぜひ、木育キャラバン来て

欲しいです。
・ またあれば参加したいです。
・ 楽しかったです。
・ また、連れてきたいです。子供たちも夢中でした。
・ 以前、宮崎でこのようなイベントに参加して、子供がすごく楽しんでいたので、また参加できたらと

思ってたので、すごく楽しめました。また、宜しくお願いします。
・ 子どもがとても楽しんでいました。また、お願いしたいです。
・ 木の温もり、優しさ、手作りの思いやりを感じれてとても良かったです。ありがとうございました。
・ 木育キャラバン初めて来ました。子供も楽しく遊べ、親子ともにいい時間を過ごさせていただき

ました。ありがとうございました。
・ ノコギリ体験がとても良かったです。なかなか使うことがないので、子どもも楽しそうでした。
・ 木工作品展示コーナー　素晴らしい
・ 子ども達が楽しんでたので良かったです。
・ 木の香りがとても良い。
・ 普段遊んだことのない木のおもちゃがたくさんあり、子供も興味を持って遊んでいました。とても

楽しかったです。
・ 年齢が合わなかった。
・ 木に触れる機会が生活の中であまりなかったので、改めて、木に触れる時間がゆっくり持てて、

ゆっくりとした時間が過ごせました。手作りコースターもいいものができました。ありがとう
ございました。

・ とても良いことだと思います。また、このような取り組みももっとしてほしいと思います。
・ 幼稚園、保育園等に木のおもちゃがたくさん使われるといいですね。
・ こどもから大人まで楽しめました。木のぬくもりを感じました。
・ とても楽しめて良かったです。
・ 大人も楽しめる大変良いイベントでした。幼稚園や児童センター等と提携して平日も開催して

ほしい。
・ 木のおもちゃに触れる機会はなかなかないので、大変良かったです。子供は積み木に夢中で、また、

また、次回も開催してほしい。
・ 温かみがあり、丸い木のさわりごごちが良かったです。色々な遊び方参考になりました。
・ このような地元で子どもと一緒に参加できるイベントが増えるとうれしいと思います。
・ もっとあればいいのにね。
・ 木のおもちゃは高いものもあり、なかなか全て揃えてあげることが出来ないため、このような

イベントがあれば積極的に参加したいと思っています。その中で気にいるものがあれば・・・。
・ とても楽しく、こんなイベントを企画する、できる松浦市ってすごいなぁと思いました。
・ 香りの木箱がいろいろな木の質感などが比べたりできてとても良かった。
・ テーブルが高くて、積み上げるのに少し怖かった（積木）もう少し低いとよかったです。
・ 土足で遊べるほうが良かった。
・ またしてほしい。
・ くつしたなので、足元が寒かったです。形は違うけど、遊び方は、木を積むおもちゃが多かった。

小学生くらいが遊べるおもちゃが欲しかった。
・ またあったら行きたい。



～　自由意見　～　　　　　　　　　　　　　　（続き）

・ 廃校の教室を利用して、このにぎわいを続けてほしい。
・ 孫と娘と三代で楽しめました。
・ 子供が夢中になりました。楽しかったです。
・ 木ではありませんが、プラスチックに似たようなのがあります。やっぱり木製はいいですね。
・ 親も一緒に楽しめました。
・ 普段なかなか木のおもちゃで遊べないので、とても良い経験となりました。
・ 長崎市内で開催だと入場者はとても増えると思いますが、子供がゆっくり遊べなかったと思うので、

遠いけれど来て良かったです。（長崎市内より）
・ とても良いと思います。
・ とても良い企画でした。
・ 楽しかったです。ありがとうございました。
・ 佐世保でもお願いします。
・ すごく楽しかったし、癒されました。
・ 色々体験させていただきました。
・ 楽しかったです。ありがとうございました。
・ 次回も宜しくお願いします。
・ 一緒に購入できるともっといいですね。
・ 販売もあるといいですね。
・ 滑り台がなくて残念でした。
・ たくさんのおもちゃにこども（１歳、６歳、９歳）がみんな夢中になっていました。大人も楽し

ませてもらいました。とてもあたたかい空間でした。ありがとうございました。
・ 佐世保でも行ってほしい。
・ 娘が楽しかったらしく、午後から半日ずっと遊んでました。また、このような機会を作って欲しい

です。
・ 松浦でこのような催事が開かれて、とてもうれしく思います。子供が夢中になって遊んでいました。
・ 時間を忘れるくらい楽しかったようです。また、長崎県に来てもらいたいです。
・ 木のおもちゃがこれだけ集まると楽しいなと感じました。でも個人で収集するのは高いし、

、ハードルが高い。
・ 道具は同じものでも、作っていくことは１回（同じものが出来ることが少ない）なので、

とてもおもしろいと思いました。
・ 楽しかったです。０歳から遊べるスペースがあって良かったです。
・ 色々な体験が出来て良かったと思いました。また、機会があれば参加したいです。
・ 木の温もりをいっぱい感じられて良かった。単純な電池もないおもちゃだけど、時間を忘れて

楽しめました。
・ 会場に音がないので、アロマセラピーなどのミュージックを流せばいいと思いました。
・ 松浦市さんのイベントは、市外からも参加でき、他であまりないようなアイディアにとんだもの

ばかりで、毎回楽しみです。
・ 松浦市では、子供向けのイベントが多いので、うれしいです。子どもも楽しんで、参加しています。
・ 子ども達３人の笑顔がステキで、良いイベントだと思いました。
・ 参加人数に対して、遊べるおもちゃの種類が多く、遊びやすかった。
・ スタッフの皆さんも丁寧に遊び方を教えてくださって、とても楽しめました。
・ 昔、お祝いに頂いた木製のおもちゃはとても重くて、あまり使用しなかったけど、今日触った物は

とても軽く良かった。
・ 幼児から高齢者まで頭を使いながら楽しく遊べることが大変素晴らしいです。
・ 子どもの遊びとしてでなく、大人が楽しむ事ができます。高齢者向きに利用できますので、

いい勉強になりました。
・ このキャラバン、全国頑張ってまわって下さいね。日本国中の子ども達が待っています。
・ 今回だけでなく、次回以降もお願いします。
・ 市長が一日いらっしゃって、取り組みへの熱心さが感じられた。
・ なかなか木のおもちゃに触れて遊ぶ事がないので、このような機会を開催していただき、と

てもうれしいです。子どもも夢中で遊んで、充実した楽しい一日を過ごす事ができました。
ありがとうござました。また、このような催しを開いてください。楽しみにしてます。

・ 物販のコーナーが設けてあるといいなと思いました。いくつも欲しいと思うような素適な
おもちゃが沢山あったから。また開催してほしいです。

・ 木の感触がとてもよくて赤ちゃんにも素敵な体験になると思いました。物販も一緒にあると
いいと思った。

・ 子どもがへとへとになるまで一日中遊んでくれました。（１歳９カ月）普段は、プラスチックの
おもちゃが増え、木のおもちゃは高価でなかなか遊ぶ機会が減ってきたので、大変良い企画でした。
年に１回など、また、開催してほしいです。



～　自由意見　～　　　　　　　　　　　　　　（続き）

・ ２歳の子がいたが、安全に遊べたと思う。小学生の子ぐらいの年齢だと、ブランコなど遊ぶ遊具が
もう少しいろいろあって良かったんじゃないかと思う。

・ 木のにおいがして、遊びながらリラックスできて良かったです。無料でいろんなおもちゃに
触れられて良かったです。ありがとうございました。


